

Mission du Royaume du Maroc auprès
de l'Union Européenne
Bruxelles



بعثة المملكة المغربية
لدى الاتحاد الأوروبي
بروكسيل

Mission UE/Belayachi.M/N° : 321

Bruxelles, le 15/06/2012

L'Ambassadeur de Sa Majesté le Roi

A

Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères
et de la Coopération

Destinataire principal : Cab 1/ ; DG/7-5
: Cab 2 ; SG/4;
Transmission : normale
Diffusion : restreinte

Objet : Compte rendu de l'entretien avec le Directeur Général adjoint à la DG Energie de la Commission Européenne de l'UE.

J'ai l'honneur de porter à votre connaissance que j'ai eu, ce jour, à sa demande, un entretien avec Monsieur Fabrizio BARBASO, Directeur Général Adjoint chargé de la Politique extérieure et du Développement des Instruments financiers à la DG Energie relevant de la Commission européenne chargée de l'Energie.

Outre l'évolution constitutionnelle apaisée qu'a connue le Maroc, le DG Adjoint de l'Energie s'est dit également impressionné par le succès du programme pionnier du Maroc dans la région dans le domaine de l'énergie propre (solaire et éolienne).

Par ailleurs, le responsable européen a mis l'accent sur l'importance du voisinage méridional de l'UE et du Maroc en particulier par rapport à sa politique en matière de la promotion de l'énergie renouvelable, tout en rappelant les trois Communications publiées par l'UE à cet égard depuis le début des transitions démocratiques dans le monde Arabe.

Pour ce qui est de l'objet de sa demande d'entretien, M. BARBASO m'a indiqué qu'il souhaitait discuter de la possibilité et des modalités d'organiser une deuxième réunion des Ministres de l'UMA de l'Energie en partenariat avec la Commission européenne.

A cet égard, j'ai fait savoir à mon interlocuteur que le Maroc adhère entièrement à l'approche régionale telle que préconisée par l'UE dans son partenariat avec la région en matière d'énergie et qu'il a toujours promu une coopération Sud-sud en synergie avec les initiatives de l'UE qui demeure un partenaire stratégique du Maroc.

D'autre part, M.BARBASO a proposé de tenir cette réunion soit au Maroc soit à Bruxelles et, contrairement au format de la 1ère réunion, tenue à Alger, le 20 juin 2010 pour accélérer le processus d'intégration des marchés électriques au Maghreb et à laquelle la Mauritanie et la Lybie avaient pris part en tant qu'observateurs, il a émis le souhait que ces pays participent formellement aux travaux de la prochaine réunion ministérielle.

En réponse, j'ai soutenu son idée d'inviter les deux autres pays membres de l'UMA à prendre part formellement aux travaux de la deuxième réunion ministérielle sur l'énergie, tout en rappelant les efforts consentis par le Maroc à l'endroit de la Lybie dans sa démarche de reconstruction à tous les niveaux et l'appui à l'égard de la Mauritanie, notamment dans les programmes de la gestion de l'énergie.

Concernant le lieu de la tenue de ladite réunion, cette Mission est d'avis qu'elle se tienne au Maroc et ce, pour les raisons suivantes:

- Permettre au Commissaire européen chargé de l'Energie, M.Günther H. OETTINGER d'effectuer sa première visite au Maroc, de s'entretenir avec des responsables marocains en plus de M. le Ministre de l'Energie des Mines, de l'Eau et de l'Environnement et de visiter des sites de production de l'énergie solaire et éolienne ;
- Confirmer, vis-à-vis de la communauté internationale, le rôle pionnier du Maroc dans sa stratégie de production de de l'Energie propre au plan national et régional faisant ainsi de notre pays un 'hub' d'interconnexion entre l'Europe, le Maghreb et le reste de l'Afrique.

S'agissant de la période propice à la tenue de cet événement, cette Mission suggère la deuxième quinzaine de novembre 2012 et ce, après la tenue du Sommet de l'UMA prévu à Tunis en octobre prochain et la conférence de Desertec programmé à Berlin début novembre.

A cet égard, ledit Sommet de l'UMA à Tunis sera l'occasion pour annoncer formellement la tenue de la 2^{ème} conférence ministérielle sur l'Energie.

Aussi, vous saurai-je gré de bien vouloir porter ce qui précède à l'attention du Département marocain de l'Energie des Mines, de l'Eau et de l'Environnement et de me faire part de son avis concernant le format, le lieu et le timing de ladite réunion à communiquer à la partie européenne.



L'Ambassadeur

Menouar ALEM